



Concluye en México reunión latinoamericana sobre migración

Description

(Ciudad de México) Países latinoamericanos participarán hoy en la jornada final de la Reunión sobre Movilidad Humana en la Ruta Norte del Continente, con sede en México y centrada en temas como la coordinación de acciones.

Un comunicado de la Secretaría de Relaciones Exteriores precisó que a la cita iniciada la víspera asisten ministros, viceministros y jefes de delegación de Belice, Brasil, Colombia, Cuba, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, Venezuela y la nación anfitriona.

“Ante los desafíos que enfrentamos en materia migratoria, nos reunimos en la Ciudad de México para dialogar y coordinar acciones encaminadas a: proteger los derechos humanos de las personas migrantes; prevenir abusos y malos tratos”, señaló el texto.

También a “gestionar desde un enfoque humanitario una migración regular, segura y ordenada, así como integrar a las poblaciones migrantes; y reforzar la cooperación internacional para atender el fenómeno migratorio, desde sus causas estructurales y coyunturales, y en su ciclo completo”.

El encuentro ocurre en un contexto marcado por la llegada a la Casa Blanca, el próximo 20 de enero, del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, quien amenaza con realizar deportaciones masivas, pese a los demostrados aportes de comunidades migrantes a esa nación.

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dijo ayer en su habitual encuentro con periodistas que el país cuenta con un plan muy elaborado en caso de concretarse las expulsiones anunciadas. “Ya tenemos un plan muy elaborado. Solo que vamos a esperar a lo que vaya a anunciar el presidente Trump para poderlo informar”, afirmó la dignataria al responder a una pregunta sobre el apoyo a los gobiernos estatales encargados de atender a los migrantes que regresen.

Con el objetivo de respaldar a los connacionales en Estados Unidos, México ha tomado medidas como el robustecimiento de los 53 consulados en aquella nación y la puesta en marcha de un centro de información y asistencia vía telefónica.

Entre las acciones también sobresalen la implementación de una aplicación digital denominada Botón de Alerta, para avisar ante una detención, y el fortalecimiento de un programa de asesorías legales externas con la contratación de cientos de ellas.

El Maipo/PL

Date Created

Enero 2025

www.elmaipo.cl